

UJVS

Mi Universidad

Ensayo

Brayan Henry Morales Lopez

Sistemas de salud que prevalecen en México

Parcial 4

Salud publica I

DR. Nakamura Hernández Yasuei

Medicina Humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de diciembre de 2023

En la vasta complejidad de los sistemas de salud de México emerge como un caso de estudio revelador que refleja una serie de desafíos y realidades en su intento por brindar atención médica a una población diversa y extensa. Este ensayo examina el sistema de salud mexicano en su contexto interno, analizando la coexistencia de sistemas públicos y privado, los desafíos estructurales, y la persistente brecha en el acceso a servicios médicos. Desde la escasez de recursos hasta la lucha contra la corrupción, se exploran los elementos que definen la persona y lo panorama de la salud en México. En un segundo análisis, se lleva a cabo una comparación entre el sistema de salud de México y los del primer mundo. Esta comparativa destaca diferencias significativas en términos de financiamiento, cobertura universal, calidad de atención y gestión eficiente de recursos. Al explorar cómo las naciones del primer mundo han abordado exitosamente estos aspectos, se resalta la necesidad de una evaluación integral del sistema de salud mexicana. Identificando áreas críticas que requieren atención para avanzar hacia una atención médica más equitativa y eficiente. La salud es un aspecto fundamental en la vida de cualquier individuo y por ende, la organización y eficiencia de los sistemas de salud son de

Suma importancia. México siendo una nación diversa y con una población considerable, enfrenta diversos desafíos en su intento por proveer servicios de salud accesibles y de calidad para todos sus habitantes. En México, coexisten tanto el sistema público como el privado de atención médica. El sistema médico público, representado principalmente por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y la Secretaría de Salud, busca garantizar la cobertura de atención médica para los ciudadanos, especialmente a aquellos que no tienen acceso a servicios de salud privados. Sin embargo, este sistema enfrenta desafíos significativos, como la falta de recursos y personal capacitado, lo que puede resultar en largas esperas y deficiencias en la calidad de la atención. Por otro lado, el sistema de salud privado en México ofrece servicios de atención médica a aquellos que pueden costearlos. Aunque proporciona acceso a servicios de calidad y tiempos de espera más cortos, este sistema contribuye a la brecha entre los que pueden pagar por servicios de salud y aquellos que dependen del sistema público. Además, la concentración de recursos en el sector privado a menudo lleva a una distribución desigual de la

atención médica en el país. Comparar el sistema de salud de México con los países del primer mundo pone de manifiesto notables diferencias en términos de estructura, eficiencia y acceso a servicios médicos. Los países del primer mundo suelen caracterizarse por sistemas de salud más desarrollados y mejor financiados, lo que les permite abordar de manera más efectiva las necesidades de sus ciudadanos. A continuación, se destacan algunas de las diferencias clave entre sí. En primer lugar, la financiación es un aspecto crucial. Los países del primer mundo suelen destinar un porcentaje significativamente mayor de su producto interno bruto (PIB) a la atención médica. Esta mayor inversión permite una infraestructura más avanzada, mayor disponibilidad de recursos y una fuerza laboral mejor remunerada. En contraste, México enfrenta desafíos en términos de financiamiento insuficiente, lo que se traduce en limitaciones en la infraestructura, recursos humanos y acceso a tecnologías médicas de última generación. En la vasta complejidad de los sistemas de salud, México emerge como un caso de estudio revelador que refleja una serie de desafíos y realidades en su intento por brindar atención médica a una población diversa y extensa con una visión más detallada.